

ZAC de la Sabla : retour au point zéro

LE grand et seul projet de la mandature 2020-2026 de l'équipe majoritaire à la mairie de Plaisance a du plomb dans l'aile. Les élus Plaisance Citoyenne ont appris par hasard, au détour d'une décision municipale (non votée en conseil municipal), que l'appel d'offres pour la construction du complexe éducatif de la ZAC de la Sabla était au point mort, repoussé à plus d'un an. Les élections municipales de mars 2026 auront eu lieu lorsque le projet sera relancé. A charge de la nouvelle équipe élue de gérer la situation et de résoudre l'équation : moins d'enfants prévus (source INSEE), plus de classes planifiées. Il y a cinq ans que des écoles auraient dues être construites comme nous le propositions à l'époque, sous forme de petites unités.

Pourquoi cet arrêt net ? "*Parce que les travaux d'aménagement et d'accès au site ont pris du retard*", répond le maire. Dommage pour les écoles de la ville qui rêvaient de transférer certains effectifs sur ce nouvel établissement et d'être ainsi moins chargées. Le complexe éducatif, qui devait compter cinq classes de maternelle, huit élémentaires, une classe Ulis (Unité localisée pour l'inclusion scolaire) et un centre de loisirs, n'ouvrira pas avant la rentrée 2028. Si tout va bien.

Pas d'arrêt Sabla pour la ligne 55

Qu'apprend-t-on par ailleurs au conseil du Grand Ouest toulousain, notre communauté de communes ? Que la ligne de bus 55 (gare de Colomiers - Plaisance Monestié), qui devait être prolongée et traverser la ZAC de la Sabla pour proposer des "*déplacements doux*" aux futurs habitants (plus de 500 logements y sont prévus, soit plus de 1 000 habitants), n'y passera pas. Les futurs arrêts de bus seront construits rue de la Gravette et rue des Mésanges à hauteur de la rue des Serins. Pourquoi ne pas avoir prévu un ou deux arrêts sur ce site de plus de 10 ha, le long de la future avenue Nelson Mandela ? "*Mais parce que l'avenue n'existe pas encore*", répond le maire, nous prenant à témoin de sa vision d'avenir pour la ville.

Quant aux mille arbres qui devraient être plantés sur la ZAC de la Sabla, que faut-il en penser ? La mairie nous a annoncé avoir déjà mis en terre « *4 000 arbres et arbustes* » en cinq ans et nous remercions les services municipaux pour l'important travail que cela représente. Les végétaux ont pris racine sur 28 sites différents (rues et parcs). Un rapide calcul indique que cela représente 143 arbres par site en moyenne, ce qui semble beaucoup et assez improbable. Plaisance serait, à l'heure actuelle, une vraie forêt ! On l'aurait remarqué...

En réalité, sont comptés, dans le lot des 4 000 plantations annoncées, les vivaces qui habillent avantageusement ronds-points et plates-bandes. Mais ce ne sont pas des arbres. Le résultat en termes de captation de CO2, d'ombre et de fraîcheur l'été est loin d'être le même.

L'équipe Plaisance Citoyenne

www.plaisance-citoyenne.fr